
 

 

 

 

第 860回 教育委員会会議録 

 

日時 令和４年１１月１７日（木） 

午後１時３０分から午後１時５５分まで 

場所 御殿場市役所５階大会議室 

出席者    

１番 教育長 勝亦 重夫 ２番 委員 渡邉 直子 

３番 委員 勝又 英和   ４番 委員 長田 光男 

５番 委員 大西 孝明 ６番 委員 杉山 ゆかり 

 

陪席者  

教育部長  

教育総務課長  学校教育課長  

社会教育課長  学校給食課長  

社会教育課図書館長  教育総務課課長補佐  

学校教育課課長補佐  社会教育課課長補佐  

社会教育課副参事  教育総務課副参事  

西学校給食センター所長兼高根学校給食センター所長  

 

事務局  

教育総務課副参事  教育総務課副主幹  

 

議事 

御教議第 4４号  御殿場市立図書館及び御殿場市富士山市民のサロンの指定管

理者の指定について 

御教議第 4５号  令和４年度就学援助について 

   

   

   

   

   

   

 

 



 

 

 

 

開会  

    

   教育長 

本日ですが、勝又英和委員は前の会議が長引いている関係で若干遅れるとの

ことです。委員会につきましては成立いたします。 

ただ今から御殿場市教育委員会１１月定例会を開会いたします。 

本日の委員会は、お手元に配布の日程により進行いたしますので、ご了承願

います。 

それでは会議録署名人の指名を行います。教育長の指名により決定すること

にご異議ございませんか。 

    

（異議なし） 

    

   教育長 

ご異議がないようですので、こちらから指名いたします。 

２ 番 渡邉 直子 委員  と、 

６ 番 杉山 ゆかり 委員  にお願いいたします。 

次に会期でありますが、本日１日間といたします。 

なお定例会終了後、委員会協議会を開催いたしますのでよろしくお願いしま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

教育長報告  

    

   教育長 

今年も残りわずかとなってきました。小中学校は１２月２４日から冬休みに

入るので、２学期も１か月余りとなっています。早さはそれぞれ違いますが、

子供たちは着実に成長しています。この成長を自分自身で気づくことができる

ようにするのが、大人の役割だと考えます。子供たちが前向きな気持ちを持っ

て冬休みを迎えられるように、先生方に頑張ってもらいます。 

今年は、「３年ぶりに開催」というイベントが数多く行われています。教育委

員会が関係するイベントも同様です。人々が集い交流することを本当に欲して

いることを実感しており、コロナ禍であっても開催して良かったと思います。

新型コロナの感染状況は、まだまだ厳しく増加に転じています。ワクチンの５

回目の接種や乳幼児の接種が始まっており、終息が見えませんが今までの経験

を生かした生活をしていくことが必要となっています。 

 

１０月２２日 緑化フェア 

   教育長 

秩父宮記念公園で第３４回緑化フェアが開催されました。花壇コンクールの

表彰式も行われました。 

会長賞 学校の部：印野小学校 

優秀賞 団体の部：朝日小学校環境美化応援ボランティア 

学校の部：富士岡小学校 

 

１０月２３日 高根どんたく オープンハウス２０２２ 

   教育長 

高根地区の文化祭である「高根どんたく」が３年ぶりに行われました。ふれ

あい広場まで会場を拡大し、密を避ける工夫をしていました。展示やステージ

発表等、盛り沢山の内容でした。 

 

１０月２４日 部長連絡会 

１０月２６日 市職員採用試験（高卒 短大卒） 

１０月２８日 竈幼稚園公開保育 

   教育長 

公開クラス 年少～年長 

活動「トトロの森で遊ぼう」 

子供たちが普段から親しんでいる「トトロの森」を遊戯室に再現して、「遊び

たい」という気持ちを最大限に生かした活動が行われました。公開保育終了後



 

 

 

 

に、実際に「トトロの森」に行き環境の素晴らしさに感銘しました。 

  

１０月２９日 沼田湯立神楽奉納 

   教育長 

国重要無形民俗文化財の指定を受けてからの初めての奉納となりました。国、

県の文化財担当者も奉納を参観しました。 

  

１０月３０日 報徳文化祭 第２４回名画劇場 

   教育長 

御殿場報徳社の「報徳文化祭」が３年ぶりに行われました。久しぶりの開催

で、以前より出品数は少ないとのことでしたが、大変盛況に行われていました。 

  

１０月３１日 部長連絡会 定例記者会見 市町教育委員会訪問 

１１月１日 地域社会貢献褒賞・技能功労章授与式 園長会 

   教育長 

地域社会貢献褒賞 砂山孝一様（教育活動） 

技能功労章 小原博康様（染織職） 小松隆男様（配管工） 

  

１１月２日 校長会 校長会研修会 １・２年目職員研修会 

１１月４日 人事管理訪問（御殿場中 南中） 

１１月７日 部長連絡会 

ポスターコンクール全国最優秀賞者市長表敬訪問 

   教育長 

「あかりの日」第２２回全国小学生ポスターコンクール 

最優秀賞 朝日小学校 ３年生 尾林芽衣子さん 

８００点以上の応募の中で、みごと最優秀賞を受賞しました 

  

１１月８日 試験委員会 再任用判定委員会 

１１月９日 南中学校指定研究発表会 

   教育長 

南中学校には、市の指定３年、県の指定２年の研究成果を発表してもらいま

した。タブレットを活用することで、どれだけ授業の質が高められるかの可能

性を示してもらいました。 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

１１月１１日 青少年センター運営懇話会 

１１月１３日 もみじ茶会 

１１月１４日 部長連絡会 教頭・主幹教諭・教務主任研修会 

１１月１５日 市議会全員協議会 園長会 

   教育長 

教育委員会関係の件目として「教育支援センター事業について」「御殿場市立

図書館等整備基本計画の策定について」が出されました。 

  

１１月１６日 庁議 御殿場・小山安全・安心大会 

御殿場市内各財産区議会議員総会 

１１月１７日 定例教育委員会 

  

以上、教育長報告となります。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

議事  

    

   教育長 

それでは、はじめに事務局から一言お願いします。 

 

   教育部長 

改めまして、こんにちは。 

１１月４日（金）～１１月５日（土）に１泊で、福島県相馬市で開催されま

した第２７回の全国報徳サミット相馬市大会に副市長と社会教育課の職員と

の７名で参加して参りました。 

この大会は本市でもゆかりがあります二宮尊徳報の教えを継承している全

国１７の自治体の報徳の団体が、一堂に会しまして、報徳仕法や報徳思想につ

いて、意見交換や情報共有の場とする大会です。 

本市には６つの報徳社がありまして、６０名でバスをあつらえて参加してく

ださいました。総勢では６００人という方々が一堂に会しての大会でした。 

ちなみに来年度、令和５年度第２８回大会は御殿場市が開催市になります。

主管課・担当は社会教育課になります。時期はちょうど１年後の１１月上旬ぐ

らいということで計画しております。市をあげての大会となりますので、委員

の皆様にもぜひお力添えのほどよろしくお願いします。 

大会とは別に相馬市内の視察もさせていただきました。ご存じのとおり、相

馬市をはじめ周辺の自治体は東日本大震災で被災をうけたということですが、

１０年以上が経過しています。現在、どのような状態かという形で視察させて

いただきました。 

案内してくれた方の話ですと、東日本大震災以降、大規模水害が１回、震度

５強、震度５弱が１回ずつの合計３回の自然災害を受けているとのことでし

た。 

視察のバスから見ましても、道路がところどころ凸凹していたり、ブルーシ

ートをかけている屋根のお宅がいっぱいあったりと、実はまだ復興がそれほど

進んでいない、道半ばである状況を伺いまして、まだまだ大変な思いをされて

いるのだなと強く感じました。 

当時、東日本大震災で被災された方の語り部ということでも、話を伺いまし

た。その方が言うには、災害にあった時には、まず自分の身は自分で守るとい

うことと、とにかく逃げるという、この２つのことを子供達に強く言い聞かせ

ているとのことで、このことが強く印象に残りました。 

コロナ以降、久しぶりに宿泊を伴う出張ということで、たいへん有意義な時

間を過ごさせていただきました。 

やはり、現場を見にいくということは非常に大切なことだと思いました。し

ばらく控えております、教育委員会の研修視察も状況をみながら検討していけ



 

 

 

 

ればと思います。 

それでは本日の議案は２件でございます。慎重審議よろしくお願いします。 

 

   教育長 

それでは、議事に入ります。 

 

  



 

 

 

 

御教議第４４号  

御殿場市立図書館及び御殿場市富士山市民のサロンの指定管理者の

指定について 

    

   教育長 

それでは、御教議第４４号「御殿場市立図書館及び御殿場市富士山市民のサ

ロンの指定管理者の指定について」を議題といたします。 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   社会教育課長 

ただいま議題となりました御教議第４４号につきまして、内容説明をいたし

ます。 

お手元の議案書２ページと御協議第４４号資料をご用意願います。 

本案につきましては、来年度、新たに指定管理者制度を導入する公の施設で

ある御殿場市立図書館及び御殿場市富士山市民のサロンの指定管理者の候補者

として、シダックス大新東ヒューマンサービス株式会社に決定したことから、

地方教育行政の組織及び運営に関する法律第２５条第２項第６号の規定によ

り、意見を求めるものです。 

それでは内容につきまして、議案資料により説明いたしますので、御教議第

４４号資料１ページをお開きください。 

３の指定の期間は令和５年４月１日から令和８年３月３１日までの３年間に

なります。 

４の候補者選定の経過及び結果について説明いたします。公募期間は令和４

年７月１４日から令和４年８月２４日までを受付とし、応募団体は２団体で、

ＴＲＣ・ＧＳＫグループと現窓口業務委託業者のシダックス大新東ヒューマン

サービス株式会社より指定管理者の指定の申請書を受け取りました。 

その後、令和４年１０月１９日開催の御殿場市指定管理者選定審査会におい

て審査を行い、候補者として決定させていただきました。 

２ページをお開きください。 

５は指定管理者候補者の概要についてです。 

シダックス大新東ヒューマンサービス株式会社は、昭和６１年１１月１日設

立され所在地は東京都調布市となっております。 

事業実績は図書館や観光施設などの社会サービス事業や学校給食事業等とな

っております。 

６と７ですが、施設管理及び運営に係る候補者の提案要旨ですが、それぞれ

の施設の設置目的に基づき、施設の利活用の推進を図り利用者にとってより良

い管理運営に取り組むというものです。 

以上となります。ご審議よろしくお願いします。 



 

 

 

 

   教育長 

 ただいま御教議第４４号につきまして内容説明がありました。本案について

の質疑を求めます。 

 

    

   長田委員 

 図書館と富士山市民のサロンについて、たまたま同じ業者に決定したとい

うことですか。別々に応募したという考え方でよいですか。 

    

   社会教育課長 

 今回、図書館と富士山市民のサロンについては、施設の考え方が似通って

いるということで一つの選定という形で実施しました。 

 また、富士山市民のサロンについては、単独で募集した場合、1日に勤務

する職員の数が１～２名となり、応募してくれる業者がいないのではないか

と考え、２つの施設を１つとして募集を行いました。 

    

   長田委員 

 わかりました。１つにまとめた方が効率的であるので、そちらの方が良い

と思います。資料の中で２つにわかれていたため、別々に募集をしたのかど

うかを確認の意味で質問させていただきました。 

    

   教育長 

 他にご質疑ございますか。質疑・異議もないようですので、本案を原案ど

おり承認することにご異議ございませんか。 

（異議なし） 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第４４号「御殿場市立図書館及び

御殿場市富士山市民のサロンの指定管理者の指定について」を原案どおり承

認することに決しました。 

  

  



 

 

 

 

御教議第４５号  

令和４年度就学援助について 

    

   教育長 

それでは、御教議第４５号「令和４年度就学援助について」を議題といたし

ます。本案につきましては非公開といたします。 

（非公開） 

   教育長 

それでは内容説明をお願いします。 

    

   教育総務課長 

ただいま議題となりました、御教議第４５号につきまして、内容説明をい

たします。 

（内容説明） 

    

   教育長 

 ただいま御教議第４５号につきまして内容説明がありました。本案につい

ての質疑を求めます。 

    

   勝又委員 

（質疑） 

    

   教育総務課長 

（回答） 

    

   勝又委員 

（返答） 

    

   教育長 

 他にご質疑ございますか。では、質疑・異議もないようですので、本案を

原案どおり承認することにご異議ございませんか。 

（異議なし） 

   教育長 

ご異議がありませんでしたので、御教議第４５号「令和４年度就学援助に

ついて」を原案どおり承認することに決しました。 

 

 

 



 

 

 

 

その他・閉会  

    

   教育長 

他に皆さまから協議、確認事項等ございますでしょうか。 

    

   教育長 

それでは他に無いようですので、以上で御殿場市教育委員会１１月定例会を

閉会といたします。 

   午後１時５５分 閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

会議録署名人  

    

上記のとおり相違ないことを証明するため署名する。 

    

    

    

    

    

 ２番委員   

    

    

    

    

    

    

 ６番委員   

 


